BOLETÍNINFORMATIVO

No.66- CEDMEB



Miércoles 08/07/2020



Avances informativos

China se muestra dispuesta a colaborar con Rusia en la creación de vacunas y medicamentos

Coronavirus |
Entrevista a Jeffrey
Sachs: "El propósito
de EE.UU. es usar
esta crisis para crear
una Guerra Fría con
China y eso es
peligroso"



Contexto Internacional

El encuentro entre Trump y López Obrador en Washington: los claroscuros políticos de una visita llena de simbolismos

SICA y la República de China (Taiwán) impulsarán energías renovables en la región

Nicaragua y su contexto

Nicaragua asume Presidencia Pro-Témpore del SICA

Nicaragua continúa dando la batalla contra el zancudo transmisor del dengue



Avances informativos

China se muestra dispuesta a colaborar con Rusia en la creación de vacunas y medicamentos

El presidente de China, Xi Jinping, ha subrayado este miércoles la importancia de fortalecer la cooperación con Rusia en los campos de la alta tecnología, la investigación y el desarrollo de vacunas y medicamentos en beneficio de ambas naciones, recoge Xinhua.

Más en:

https://actualidad.rt.com/actualidad/359226-china-rusia-cooperacion-vacunas

OMC resalta importancia del comercio en cumbre mundial del trabajo

El director general de la Organización Mundial de Comercio (OMC), Roberto Azevedo, resaltó hoy la importancia de mantener los mercados abiertos al comercio en el contexto pandémico.

En la Cumbre Mundial virtual convocada por la Organización Internacional del Trabajo, hasta mañana, el titular de la OMC subrayó que los mercados abiertos al comercio jugarán un papel importante para fomentar la recuperación.

Más en:

https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=rn&id=380128&SEO=omc-resalta-importancia-del-comercio-en-cumbre-mundial-del-trabajo

Coronavirus | Entrevista a Jeffrey Sachs: "El propósito de EE.UU. es usar esta crisis para crear una Guerra Fría con China y eso es peligroso"

Cuando Jeffrey Sachs publicó en 2005 su libro "El fin de la pobreza", algunos lo consideraron demasiado optimista por creer posible erradicar la indigencia de la faz de la Tierra.

Lo cierto es que la crisis sanitaria ha tenido su impacto en la propia geopolítica global, y ha trastocado el propio



sistema de Naciones Unidas, el caso concreto es la OMS quien ha entrado en un juego cruzado entre China y Estados Unidos, provocando la salida de este último de la organización.

Más en:

https://www.bbc.com/mundo/noticias-internacional-52672591

2. Escenarios Económicos

 Impactos de la pandemia en los sectores productivos más afectados abarcarán a un tercio del empleo y un cuarto del PIB de la región

CEPAL lanzó nuevo Informe Especial COVID-19, en el cual entrega propuestas para enfrentar los efectos de la crisis en las empresas y los sectores productivos. Organismo estima que 2,7 millones de empresas podrían cerrar, la mayoría de ellas microempresas, lo que implicaría la pérdida de 8,5 millones de empleos.

Más en.

https://www.cepal.org/es/comunicados/impactos-la-pandemia-sectores-productivos-mas-afectados-abarcaran-un-tercio-empleo-un

 Moscú responderá a las sanciones de Londres

Moscú responderá a las sanciones anunciadas por Londres contra 49 personas y organizaciones en el marco de un nuevo mecanismo para castigar las violaciones de los derechos humanos. Lo ha anunciado Dmitri Peskov, portavoz de la presidencia rusa ha asegurado que su país solo puede 'deplorar estas medidas hostiles' y ha anunciado que 'se aplicará el principio de reciprocidad".

Más en:

https://es.euronews.com/2020/07/07/moscu-respondera-a-las-sanciones-de-londres

3. Contexto político internacional

El encuentro entre Trump y López Obrador en Washington: los claroscuros políticos de una visita llena de simbolismos

Mientras que algunos expertos consideran que la reunión arrojará pocos beneficios para México, otros aseguran que obedece a motivos económicos, lo que relegará temas de seguridad y migración.

Más en:

https://actualidad.rt.com/actualidad/359135-encuentro-trump-lopez-obrador-washington-claroscuro-simbolismo

SICA y la República de China (Taiwán) impulsarán energías renovables en la región

Con el objetivo de reducir la cantidad de población sin acceso a servicios energéticos y a la vez incrementar la inversión en energías renovables en la región, el proyecto "Uso Racional y Desarrollo de Energías Renovables en Países del SICA" apoyará a Nicaragua, Honduras, Guatemala y Belice en la ejecución de proyectos nacionales.

Más en:

https://www.sica.int/noticias/sica-y-la-republica-de-china-taiwan-impulsaran-energias-renovables-en-la-region 1 122758.html



4. Nicaragua y su contexto

Nicaragua asume Presidencia Pro-Témpore del SICA



Traspaso Presidencia Pro-Témpore SICA entre Honduras y Nicaragua en sede Unión Europea

Este martes 7 de julio, se realizó la Ceremonia de Traspaso de la **Presidencia Pro-Témpore** del Sistema de la Integración Centroamericana, **PPT-SICA**; entre las Misiones de Honduras y Nicaragua ante la Unión Europea.

Más en:

https://canal6.com.ni/2020/07/07/nicaragua-asume-presidencia-pro-tempore-del-sica/

Nicaragua continúa dando la batalla contra el zancudo transmisor del dengue

Los brigadistas del Ministerio de Salud (MINSA) continúan batallando contra el zancudo, con el fin de proteger a las familias de Nicaragua del dengue, zika y chikungunya. Es por eso que cada semana se realizan jornadas de fumigación y aplicación de BTI.

Más en:

https://www.vivanicaragua.com.ni/2020/07/07/sociales/nicaragua-batalla-zancudo-dengue/



5. Artículos para el análisis

La reunión Trump-AMLO es un triunfo estratégico de la razón sobre la política

Una vez que López Obrador fue electo presidente, en 2018, la expectativa fue que habría un choque de trenes entre los dos jefes de Estado, echando a perder una larga historia de colaboración binacional constructiva.

"México es el tercer socio comercial más importante de Estados Unidos, y Estados Unidos es el primer socio de México, con 670,000 millones de dólares en bienes y servicios cruzando la frontera cada año. Ninguno de los dos países puede darse el lujo de simplemente terminar el TLCAN sin algo preparado reemplazarlo. Ambos lados entonces cedieron en asuntos claves, México con respecto a las reglas de origen para automóviles y Estados Unidos con respecto a la soberanía petrolera de México, todo en el interés del desarrollo regional."

Más en:

https://www.telesurtv.net/opinion/La-reunion-Trump-AMLO-es-un-triunfo-estrategico-de-la-razon-sobre-la-politica-20200707-0064.html

Dictadura boliviana se dispone a detener a candidato que lidera intención de voto

La acción no es, sin embargo, una sorpresa. El gobierno de facto hace todo lo que está a su alcance para prorrogarse en el poder que tomó ilegalmente el 12 de noviembre de 2019.

"El arma más privilegiada para sus aspiraciones prorroguistas de Añez y sus colaboradores es la epidemia del coronavirus, cuya expansión no ha podido ser controlada hasta ahora debido a la ausencia de un plan coherente del gobierno y el enorme déficit de respiradores y material de bioseguridad, en medio de denuncias de corrupción en la compra de los equipos."

Más en:



CRÉDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

CONTACTOS

Correo: cedmeb@unan.edu.ni

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d-Escoto Brockmann

DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d-Escoto Brockmann Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés" Pista de la UNAN-Managua

LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional Para ver una copia de esta licencia, visite: http://creativecommons.org/licenses/ by-nc-sa/4.0/



IMÁGENES DE PORTADA

- -Encuentro entre los presidentes Putin y Jinping de China, publicado por Sputnik, abril 19 de 2019.
- -Presidente de México, Andrés López Obrador, en el monumento a Benito Juárez en EE.UU., publicado por Conexión Migrante, julio 08 de 2020.
- -lmagen sobre los países que integran al SICA, publicado por NODAL, marzo, 06 de 2017